

# 同朋和敬

## 卒業式特集



今号は卒業式特集です。

卒業生たちが創り上げた、感動の『合唱構成詩』発表から1か月半。

あの時伝えられたメッセージを、みなさんはどうのように受け止めたのでしょうか。

この4月から始まる新しい出会い(入学式・新学年・クラス替え)。その緊張と不安を乗り越え、

新たな繋がりをつくり始めることが彼らのメッセージに応えることになります。

「人との繋がりの中で、人は人らしくなる」

まず一步を踏み出してみましょう。

学校通信

4  
Vol.206

同朋高等学校  
校長 梅田 功

同朋和敬 4

学校通信

Doho High School Community Press  
Vol.206 6 APR. 2017

同朋高等学校 学校通信編集委員会 久保田・平野・安藤  
名古屋市中村区細葉地町7の1 TEL 052-411-1159



音楽科

## オーストリア修学旅行

3月3日から9日にかけて、修学旅行としてオーストリアを訪れました。日本とはまったく異なる文化や生活にふれながら、本場の音楽を味わってきました。

### 本場の音楽

212 鈴木 愛梨 (猪子石中学校出身)

修学旅行で一番印象に残っているのは、オペラ鑑賞です。私たちが観た作品「セビリアの理髪師」は、元の作品から少しアレンジが加えられていました。300年も前に作られた誰もが知っている作品をアレンジして、拍手喝采を受けていたことは本当にすごいと思いました。日本でこのようなことはなかなかないでしょう。なぜなら日本人にとって、クラシックは欧州からの借り物だからです。そのため欧州の人たちの感性を理解するのは難しいことです。また、今日の日本の音楽教育にも課題があるのではないかでしょうか。今まで、私は、「楽譜にこうあるからそうしなさい」と言わされてきました。では、どうしてそうしなければならないのか?その部分こそ一番考えなければならないと思います。幸い私は、このことを深く考える先生方に出会うことができましたが、同じような先生がどれほどいるかは分かりません。

また日本では、機械によるいわゆる「打ち込み音楽」が盛んです。しかし、クラシックは人間の奏でる生きた音が響いています。日本という国の中ではできないことを、修学旅行では体験し、考えることができました。

### Schedule 〈行事予定〉

4月	
6 木	入学式
7 金	始業式
10 月	実力考査、2年MP説明会
11 火	1年生MP説明会・EP(英)説明会 3年生進路ガイダンス
12 水	3年生医療看護系ガイダンス
14 金	クラブ総会
19 水	1年生フレッシュマン合宿(～20日)
20 木	2年生遠足、3年生上山研修
21 金	休校日
22 土	PTA常任委員会
5月	
2 火	金曜時間割
12 金	体育大会
13 土	PTA総会、3年生保護者進路ガイダンス
19 金	ウエサカ祭
24 火	中間考査(～26日)
27 土	PTA常任委員会、地域懇談会地域担当者会議
6月	
2 金	英語検定
7 水	生徒会立会演説会
13 火	創立記念日
18 日	珠算・電卓実務検定
24 土	地域懇談会
25 日	地域懇談会、簿記実務検定
26 月	期末考査(～30日)



# 卒業式

2016年度も、卒業式を挙行することができました。  
今年度のテーマは、「繋がり」。縦横にめぐる糸のように、  
今までとこれからを繋ぎました。



2016年度

## 合唱構成詩

### 「繋がり」

#### 入学式

正門をくぐって最初に目に入ったのは、たくさんの名前。「あつた!」「自分の名前を見つけて、3年間ここに通うんだと実感した。

担任の先生に握手を求められた時、先生も手汗をかいていた。緊張しているのは私だけじゃなかったんだ!

「新入生、合掌」「お直りください」と朋に入つて初めて教えてもらった合掌。この時に、仏教の学校だつて知ったのは私だけ??

同朋に入つて初めて教えてもらった合掌。この時に、仏教の学校だつて知ったのは私だけ??

#### フレッシュユマン合宿

まだクラスメイトの名前も覚えてないのに3日間も一緒に過ごすのは不安だった。甘く見ていた基礎学力検定。まさか合格できないなんて思っていなかつた。「ねえねえ、この問題わかる? 教えて?」「うん!いいよ!…え? b e 動詞、疑問文、なんでもわからぬの? 中学でやつたじやん!…」と採点係だった私が合格した時は「やつたね」と思った。返ってきたテストに「合格おめでとう!」と書かれていた。関係ではなかつた。

前回不合格だった人が合格した時は「やつたね」と思った。返ってきたテストに「合格おめでとう!」と書かれていた。関係ではなかつた。

ンパクトを与えて、アカデミー賞を獲得するに決めていたのに、最終日に変更になつた。その代わりに私たちのクラスがトップバッターに! そういえば体育大会もトップバッターだったね!

前日のリハーサルで時間内に終わらなかつた。一場面減らすかどうかの判断は当日。いきなりの変更だったけどみんななつまく対応できた。

音楽科演奏会のために、文化祭中もずっと練習。今までみたいに客席は空席があるだろうと期待していませんでした。でも舞台上で目にした光景は、たくさんの人で埋まっている体育館。嬉しくて、練習が大変だったことも吹き飛んだ。

結果発表のときは、みんなで輪になつて呼ばれるのを祈つた。ドキドキしきて気分が悪かつた。自分のクラスが呼ばれたときは、一斉に立ち上がり、友達と抱き合つた。

台風のせいでみんなが目指していた再演ができなかつた。後輩に、自分たちが作り上げた自信作を披露することできなくて悔しかつた。再演、やりたかったなあ。

#### 沖縄修学旅行 (普通科・商業科)

沖縄つてこんなに寒いの? 暑くないじゃん!

ガイドさんにもらつたさとうきび。硬くて食べられない! 透き通つた海、低い建物、名古屋とは違うゆつたりした雰囲気の沖縄。

て嬉しかつた。  
一緒に机に向かううちに気づいたら友達になつてた。それから話す人が増えて、これから高校生活が楽しみになつた。

#### 体育大会

体育大会といえばやつぱり応援合戦! 後輩を教室まで呼びに行つたり、名前カードを作つたりして、積極的に名前を呼んだ。

今年初めて挑戦したエール交換。自分の群団だけ応援するのではなく、他の群団も応援できる体育大会にしたかった。同朋が1つになる瞬間を作ることができてよかつた。

みんなを圧倒させたくて、ボディペーカッションを選んだ。ボーズが決まって、拍手と歓声が聞こえてきた。不安が気に吹き飛んで、自然と涙が溢れてきた。みんなで笑つた教員リレー。おそろいのTシャツでやる気満々な先生たち。正直ちよと引いた。最後の体育大会で1位になつたときは3年生全体が盛り上がつた!

プライドを賭けた部活対抗リレー。見所は「サッカー部VS野球部」。先にゴールテープを切つたのはサッカー部。

#### 文化祭

文化祭はクラス全員で作り上げるもの。1人でも欠けたらいいものができない。

背景づくり。ほかのクラスの2倍の高さに挑戦。衣装集めでは、理想のものを探しまわつた。早着替えは、私専属のマネージャーがいたおかげで出番に間に合つた。脚本は、ケータイを使って本のセリフをひたすら打つた。3時間ある物語を40分まで縮めた。夏休み前には脚本完成。演技講座は、プロの役者の方を招いて演技指導をしてもらつた。他のクラスの演技を初めて見て焦つた。もっと練習しないとアカデミー賞が獲れない!

LEDスースが5体のうち1体しかできていなくて、あきらめかけていた。でも台風が来て希望の光が差し、チャンスの一日になつた。ありがとうございます。でも、僕たちのクラスは台風のためリハーサルができなかつた。初日に

僕たち野球部は4連勝してきたけど、今年は負けてしまつた。サッカー部がトライの真ん中で喜んでいるのを見て本当に悔しかつた。鍛えなおせよ!

#### 野球部

次の日、教室に入ると黒板に後輩からのメッセージ。帰るのが遅かつた私たちを待つてまでメッセージを書いてくれたらしい。私たちについてくれば、どう。来年は、私たちを越えてほしい!



#### 日常

普段絶対に見ることができない立つ壁を目にした瞬間、全身に寒気がした。教室くらいの小さな部屋に1,000人以上のユダヤ人が閉じ込められていたと知つた時、ゾッとしました。教会でミサ曲を歌つたとき、犠牲者への追悼の思いで、みんなが一つになつた。ユダヤ人に生まれただけで無差別に殺された人々や、苦しみながら生き残つた人がいたことを忘れてはいけない。二度と同じことが繰り返されない世界になつてほし。

「何言つてるの? ゃんやんて何?」普通に言つたつもりなのに半笑いで言われて氣づいた方言の差。今ではそれが私たちのコミュニケーションの1つになつた。

「傘持つてないから帰れやんやん!」

「毎朝」ありがたいから言葉で1日が始まつ。ちよと目立つて気持ち悪いけど、背筋が伸びる。  
友達に言われて気づいた小テストの存在。放課にみんなでプリントを囲んで必死に覚えた。先生に「5分だけ時間ちょうどいい!」とねだる男子に助けられた!







# 1年生 Sports Day

## Sports dayの実行委員を通して

106 遠松 竜一 (はとり中学校出身)

僕は、学年行事のSports Dayの実行委員を務める中でたくさんのこと学びました。例えば、競技をするにあたってのルール作りや話し合いで決めたことを1枚の紙にまとめるなど、今までに経験したことのないことに取り組みました。中でも1番難しかったのが、話し合いで決めたことを1枚にまとめるました。話し合いで、競技のルールや試合形式など多くのことを話すため、話が飛んでしま

ったり、みんなで話す必要のあることを少人数で話したりするなど、どんなことを紙にまとめればいいか分からなかったときがたくさんありました。ですが1週間前ぐらいになると、必要なことは



みんなで話し合うようになりました。そして前日にもなると、競技で必要な備品などを仲良く作るようになりました。そして当日はいろいろなトラブルがありましたが、友達からは「楽しかったしおもしろかった」などと言ってもらえたので実行委員をやってよかったと思いました。実行委員をやった経験を今後も活かすことができたら良いなと思いました。



# 2年生 運動会

## ゼロから始まった2年運動会

205 鈴木 翔 (清須市立新川中学校出身)

僕は1年生の後期からクラブ連で活動してきました。昨年度、先生から「1年生最後の行事として球技大会があるよ」と言われたのがきっかけでした。しかし今回は、クラブ連の仲間の提案から始まりました。中心で動いてくれた伊藤さん・岸野さんが先生を説得し、運動会ができるようになりました。2年生の大きな行事といえば修学旅行ですが、それ以外に学年全体での行事はありません。「2年生全員でやりたい!」という思いから始まり、それを実現させたその行動力は本当にすごいと思います。僕も去年初めて行事を運営する側に立ち、大変だったけれど楽しそうも知りました。受け身で普通に参加するより、自分たちで考え、決めて、行動するのはそれ以上に楽しいです。ただ、日程がどうして



うまく合わず、音楽科の人たちが参加できなかったのは残念でなりませんでした。

運営に携わって周りの存在の大きさを改めて感じることができました。2年生全体をクラブ連メンバーだけで動かすのは大変なことです。でも誰も文句を言わず頑張ってくれました。そんな素晴らしい仲間と行事を創り上げました。その時の満足感はとても大きいものでした。

運動会を終えて「やってくれてありがとう」とクラスメイトや部活の友達から言われた時、とても嬉しかったです。「僕たちの学年は、めっちゃ盛り上がるすごい集団じゃないか」。そう感じました。いよいよ3年生です。今回の運動会の成功を自信に変えて、頑張っていきたいです。



## Club & Award News

### 柔道部

- 平成28年度 愛知県高校新人大会  
女子48kg級 第3位 大野 楓佳(210/白川村立白川中学校出身)  
女子63kg級 第2位 小山 真季(205/豊川市立東部中学校出身)
- 平成28年度愛知県高等学校新人体育大会柔道競技  
女子団体 第2位  
男子60kg級 第3位 杉浦 冬唯(206/岐阜市立岐阜西中学校出身)  
男子73kg級 第3位 藤井 樹(210/当知中学校出身)

### 剣道部

- 平成28年度第17回名南北剣道優勝大会  
男子団体 第5位

### 女子バスケットボール部

- 平成28年度愛知県高等学校新人体育大会  
バスケットボール競技名南支部予選会 第8位

(クラス表記は、2017年3月現在)



## 平成28年度 卒業生対象「各種表彰者」

### ★愛知県知事賞

白川 航太郎 (北名古屋市立訓原中学校出身)

### ★名古屋市長賞

鈴木 理万 (当知中学校出身)

### ★日私中高連会長賞

鈴木 健介 (豊橋市立南稜中学校出身)

### ★愛知県私学協会会長賞

吉田 和正 (供米田中学校出身)

### ★産業教育振興中央会賞

澤江 優希 (宮市立尾西第一中学校出身)

### ★愛知県商業教育振興会賞

牧原 玲奈 (豊國中学校出身)

### ★愛知県私学協会優良生徒

溝口 宝 (宮市立葉栗中学校出身)

### ★高校生新聞社賞

永野 友海 (八幡中学校出身)

### ★全商協会理事長賞

水谷 早希 (八幡中学校出身)

### ★愛知県商業教育振興会長賞

溝口 宝 (宮市立葉栗中学校出身)

### ★愛知県私学協会優良生徒

牧原 玲奈 (豊國中学校出身)

### ★愛知県商業教育振興会長賞

澤江 優希 (宮市立尾西第一中学校出身)

### ★高校生新聞社賞

永野 友海 (八幡中学校出身)

### ★愛知県私学協会優良生徒

水谷 早希 (八幡中学校出身)

### ★愛知県商業教育振興会長賞

溝口 宝 (宮市立葉栗中学校出身)

### ★高校生新聞社賞

永野 友海 (八幡中学校出身)

### ★愛知県私学協会優良生徒

水谷 早希 (八幡中学校出身)

### ★高校生新聞社賞

永野 友海 (八幡中学校出身)

### ★愛知県私学協会優良生徒

水谷 早希 (八幡中学校出身)

### ★高校生新聞社賞

永野 友海 (八幡中学校出身)

